

Sesión 12 Identidad de la Esposa y su propósito en la vida (Cnt. 2:1-7)

I. SER LA HERENCIA DE JESÚS

A. Una premisa fundamental del reino de Dios es la promesa del Padre, acerca de darle a Jesús una herencia que Él anhela grandemente. Un aspecto de su herencia involucra la obediencia de toda la creación. Jesús anhela más que esto. Anhela una colaboradora, una Esposa eterna que voluntariamente escoja estar sujeta a Él en amor (Ef. 5:31-32; Ap. 19:7-9) de la misma manera.

B. La Esposa de Jesús, es el gran precio de la eternidad que el Señor espera. Los afectos del corazón humano son la posesión más preciada de Dios. Jesús murió para redimirnos; por tanto, posee afecto humano. La razón por la cual fuimos creados y redimidos es para amar a Jesús de todo corazón. Satanás ataca nuestros corazones para que no podamos amar a Dios completamente ni vivamos como la herencia de Jesús.

²³ *Con toda diligencia guarda tu corazón, porque de él brotan los manantiales de la vida. (Pr. 4:23)*

C. El Espíritu está restaurando el Primer Mandamiento al primer lugar en el Cuerpo de Jesús. Es el Primer Mandamiento porque es la prioridad para Dios. No se llama la “primera opción”. Amar a Dios es un *fin en ello* y la forma más elevada de un estilo de vida posible. Es el Gran Mandamiento porque el impacto que tiene en el corazón de Dios y en el tuyo (y eventualmente en otros) es grande .

³⁷ *Y Él le dijo: AMARÁS AL SEÑOR TU DIOS CON TODO TU CORAZÓN, Y CON TODA TU ALMA, Y CON TODA TU MENTE. ³⁸ Este es el grande y el primer mandamiento. (Mt. 22:37-38)*

D. La Iglesia, como Esposa, será preparada en este siglo antes de la 2da venida. El poder de la Iglesia de los últimos-tiempos será encontrado caminando en el amor ungido de Dios (Ap. 15:2-4). Esto incluye la habilidad sobrenatural de sentir el amor de Dios y de sentir su amor recíproco.

⁷ *...porque las bodas del Cordero han llegado y su Esposa se ha preparado. (Ap. 19:7)*

E. La Esposa se presenta como una *hermosa rosa* y como un *lirio puro* cuyo propósito principal en la vida (en su identidad) está fundamentado en buscar amar (rosa) y obedecer (lirio) a Jesús completamente. La rosa es escogida como la más hermosa de las flores por su belleza y por su aroma. El lirio de los valles simboliza la pureza. El “valle” habla de los lugares bajos y oscuros en este mundo caído. Ella vive en pureza en medio del “valle oscuro” de este mundo.

¹ *Yo soy la rosa de Sarón, el lirio de los valles. (Cnt. 2:1)*

F. En el lenguaje poético, la Esposa declara el propósito principal en su vida e identidad siendo la herencia de Jesús. La rosa y el lirio son las mismas personas identificadas como la Esposa en Cnt. 2:2. El Rey la ve como un lirio entre espinos que, así como el valle simboliza el pecado. Las espinas vienen como resultado de la maldición del pecado de Adán (Gn. 3:17-18; Heb. 6:8).

² *Como el lirio entre los espinos, así es mi amada entre las doncellas. (Cnt. 2:2)*

- G. Somos la rosa y el lirio de los valles, cuyo amor y obediencia se eleva como perfume que alegra el corazón de Jesús. Somos el único precio que Jesús anhela. La razón por la cual fuimos creados y redimidos es para amar totalmente (rosa) y obedecer (lirio) a Jesús como su herencia; por tanto, traer gozo y deleite a Dios.
- H. La primera confesión de la Esposa fue que ella tenía un corazón oscuro, pero preciosa para Dios a través de Jesús (Cnt. 1:5). Ve más allá al observar el propósito de su vida, al confesar, “*Soy la herencia anhelada por Jesús*”. Esta revelación solo viene luego de ver la verdad en Cnt. 1:12-17.
- I. Debemos orar para recibir revelación de que somos la herencia que el Padre le prometió a Su Hijo.
¹⁷ pidiendo que... el Padre de gloria, os dé espíritu de sabiduría y de revelación...para que sepáis...cuáles son las riquezas de la gloria de su herencia en los santos, (Ef. 1:17-18)
- J. No podemos separar al amor y la obediencia. La herencia de Jesús es un pueblo que vive en pureza. Nuestras opciones en la vida son una parte real del plan de Dios para enaltecer y honrar a su Hijo. Dios ha hecho una gran inversión en nosotros escogiéndonos como *la rosa y lirio de los valles* cultivados para Jesús; somos el galardón de sus sufrimientos. Muchos creyentes se burlan del llamado a la pureza rechazándolo como legalismo.
²¹ El que tiene mis mandamientos y los guarda, ése es el que me ama... (Jn. 14:21)
- K. Nuestra identidad se determina por la manera en que definimos nuestros valores y/o medimos nuestros éxitos. “¿Quién soy? ¿Cómo puedo ser exitoso?” El problema de nuestro rol (ministerio) es importante, pero secundario.
- L. Nuestra identidad principal (valor/éxito) se fundamenta en tu identidad en la intimidad con Dios, la cual consiste en ser amados y ser amantes de Dios. Confesar, “*Soy amado* (por Dios) y *siento celo* (por Dios/ por mi prójimo) y *por eso soy exitoso* (completado)”.
- M. Encontramos nuestra identidad (éxito) al ser anhelados por Dios; amándolo en lugar de buscar nuestro valor en “cuánto” realizamos y/o el impacto que tenemos. Somos exitosos porque somos cautivados por Dios y porque lo amamos. Ya no tenemos que temer ser un fracaso.
- N. Nuestra identidad principal no es lo que hacemos con las manos sino lo que buscamos con nuestro corazón. Ver que somos su rosa y su lirio de los valles trae un sentido sin propósito, fracaso, e inferioridad. Medimos nuestros éxitos en contexto de cuánto crecemos en nuestra intimidad con Dios amándolo y obedeciéndolo. Se necesita revelación para ver la nobleza de amar a Dios y cuán importante es para Él.

- O. Debemos estar de acuerdo con la definición que Dios tiene para la palabra “éxito”. Muchos se ponen de acuerdo con mentiras sobre lo que es el “éxito”; por lo tanto, se sienten fracasados y viven sin un objetivo. Se enfocan mayormente en lo externo (lo que hacen y poseen) en lugar de ver de lo interno (lo que en realidad son en sus corazones). Ven su vida de acuerdo a su lucha y falta de impacto. Jesús corrigió a los que dieron prioridad a ministerios antes de amar a Dios.

³ *...has sufrido por mi nombre... ‘Pero tengo esto contra ti: que has dejado tu primer amor. ⁵ ‘Recuerda, por tanto, de dónde has caído y arrepíentete... si no... quitaré tu candelabro de su lugar... (Ap. 2:3-5)*

- P. Pablo enseñó las verdades de Cnt. 2:1, enseñando que estamos desposados (casados) con Jesús y que vivimos en devoción para Él. Nuestro destino final en este siglo es caminar un estilo de vida como su herencia.

² *...pues os desposé a un esposo para presentaros como virgen pura a Cristo. ³ Pero temo que, así como la serpiente con su astucia engañó a Eva, vuestras mentes sean desviadas de la sencillez y pureza de la devoción a Cristo. (2 Co. 11:2-3, LBLA)*

II. REVELACIÓN DE LA ESPOSA: SOLO JESÚS PUEDE SATISFACER SU CORAZÓN (CNT. 2:3, A)

- A. La Esposa dice que solo Jesús es el manzano que satisface (consuela) su corazón.

³ *Como el manzano entre los árboles del bosque, así es mi Amado entre los jóvenes... (Cnt. 2:3a)*

- B. El manzano simboliza consuelo.

⁵ *...reanimadme con manzanas, porque estoy enferma de amor. (Cnt. 2:5)*

- C. Solo hay Uno que reanima el espíritu humano al nivel más alto. Cuando recibimos la revelación de Jesús como un manzano, la fuente principal que satisface nuestro corazón, y lo buscamos genuinamente. Esto es una verdad fundamental en el matrimonio, en el trabajo y el ministerio. Jesús es más que el Salvador, más que el Sanador y Proveedor que nos perdona. Es el manzano que satisface. Algunos transfieren en vano la fuente principal de su gozo al ministerio, como dinero a las relaciones.

- D. Jesús es como un manzano sobre todos los hombres poderosos de la tierra. Los árboles del bosque hablan simbólicamente de los hombres poderosos de la tierra que se elevan sobre otros como árboles arrogantes (Dn. 4:10-14).

¹² *Porque el día del SEÑOR de los ejércitos vendrá contra todo el que es soberbio y altivo...Y esto será contra todos los cedros del Líbano altos y erguidos, contra todas las encinas de Basán... (Is. 2:12-13)*

III. LA ESPOSA DISFRUTA LA PRESENCIA DE DIOS: SENTADA ANTE EL REY (CNT. 2:3 B-4)

- A. Jesús declaró la sabiduría de la vida de María cuando se sentó a sus pies. María es descrita tres veces en la Escritura; y cada vez está sentada a los pies de Jesús (Lc. 10:39; Jn. 11:32; 12:3). Jesús estabilizó el debate sobre la importancia de sentarse a sus pies, llamándolo “la única cosa necesaria” y escogiendo la “mejor” forma para vivir por siempre (v. 42). Ella tomó seriamente el llamado a vivir con devoción extravagante. Debemos escoger esta parte. Nadie puede escogerla por nosotros. Esa buena parte no será quitada de María. Sus decisiones tenían implicaciones eternas siendo recordadas por Jesús por siempre.

³⁹...María...sentada a los pies del Señor, escuchaba su palabra. ⁴² pero una sola cosa es necesaria, y María ha escogido la parte buena, la cual no le será quitada. (Lc. 10:39-42)

- B. Así como María de Betania, quien se sentó a los pies de Jesús, tenemos que sentarnos ante Jesús y experimentar su sombra consoladora que nos protege del calor abrasador de este siglo; uno de los deleites más grandes disponibles para el espíritu humano cuando nos alimentarnos de su Palabra y cuando sentimos su presencia. La palabra trae deleite y es dulce para todos los que continuamente cenar con Jesús en espíritu y verdad.

³ ...A su sombra placentera me he sentado, y su fruto es dulce a mi paladar. (Cnt. 2:3b)

- C. La doncella preguntó, “¿Dónde apacientas tu rebaño?” (Cnt. 1:7). Ella había estado cenando en la mesa del Rey en el amor de Dios como es visto en Cnt. 1:12-17. La cruz es el único árbol que puede cubrirnos del calor abrasador de nuestro pecado. Solo podemos disfrutar la sombra de la palabra de Dios descansando en la sombra de la cruz de Jesús. No podemos reposar en nuestros logros relacionándonos con Dios basados en nuestra madurez.

- D. Debemos tener una visión para alegrarnos regularmente al orar-leer (meditando) la Palabra. Nuestra herencia es experimentar la dulzura de la palabra de Dios. Esto es para todos los creyentes. Hay una dulzura que está al alcance de todo creyente. Nunca experimentaremos el deleite y consuelo de Jesús como el manzano, sin sentarnos largas horas a la sombra del árbol, alimentándonos de su Palabra con la ayuda del Espíritu Santo.

- E. Ponemos nuestro corazón frío delante de la hoguera de la presencia de Dios buscándolo con la Palabra. Podemos alimentarnos de la Palabra aun en presencia de nuestros enemigos (pecado, decepción, dificultad, etc.).

⁵ Tú preparas mesa delante de mí en presencia de mis enemigos... (Sal. 23:5)

- F. Debemos gozar de nuestra relación con Dios si queremos madurar consistentemente. Podemos perseverar mediante las grandes dificultades si encontramos deleite en su presencia. Un amante de Dios siempre sobrepasará a un trabajador. Cuando un trabajador se convierte en amante de Dios, el paradigma de su obra cambia grandemente. No he visto a nadie buscar a Dios diligentemente por décadas, sin disfrutarlo en la Palabra.

IV. EL ESTANDARTE DE JESÚS SOBRE SU VIDA: GOBIERNO DEVOTO (CNT. 2:4)

⁴ *Él me ha traído a la sala del banquete, y su estandarte sobre mí es el amor. (Cnt. 2:4)*

- A. En el mundo antiguo, un ejército marchaba en batallones bajo una bandera y/o estandarte específica. Cada unidad tenía su propia bandera cuyo objetivo era identificarlos. La bandera o estandarte sobre nuestras vidas, que identifica quiénes somos y a dónde vamos en nuestra vida en el reinado devoto de Jesús (sabio, tierno y poderoso), nos dirige a crecer en el amor y en nuestra identidad como su herencia (la Esposa).
- B. Somos llamados a cenar en la sala del banquete de Dios. El cumplimiento de esto últimamente ocurre en las Bodas del Cordero (Ap. 19:7). Jesús quiere que disfrutemos muestras de esa “sala del banquete” en este siglo por el poder de la palabra y el Espíritu. Esto es traducido como la “casa de vino” porque se refiere a la celebración del amor de Dios.
- C. Jesús tiene un buen plan específico, para cada creyente. El cual es llevarnos a su mesa o llevarnos adonde celebramos su amor. Su meta principal en su liderazgo sobre nuestra vida es llevarnos a la sala del banquete para celebrar su amor por nosotros y nuestro amor por Él. No sabremos los detalles de hacia donde Jesús está dirigiendo nuestros ministerios. No hay ninguna duda de que Él es el primero en dirigirnos para cenar en las “Bodas del Cordero” o en la verdad sobre nuestra identidad como la Esposa de Cristo.
- D. La meta de Jesús en su reinado sobre nosotros es dirigirnos de una manera que nos revele su corazón también como impartiéndonlo en nosotros. Cristo se ha determinado a que crezcamos en amor, mansedumbre y revelación. El plan de Dios y su prioridad para nuestra vida es más grande que nuestra satisfacción o función en el ministerio. Muchos se confunden porque piensan que la bandera sobre sus vidas es, el consuelo en este siglo.
- E. Jesús quiere que nos fortalezcamos en la revelación de que somos su herencia, siendo amantes de Dios nuestra identidad principal. Esto sucede al alimentarnos con su Palabra relacionada con la “sala del banquete”. Él podría “llevarnos a su mesa” dándonos un sueño o visión que alegre nuestro corazón en su amor. Podría darnos el gozo de una nueva amistad que ministra la vida de Dios en nuestro corazón.
- F. Jesús manifiesta su bandera de liderazgo sobre nosotros en varias formas. Primero, su estandarte sobre ti en su dulce bondad (misericordia). Cuando fallamos, la bandera sobre nuestra vida es la confianza en su misericordia y no en el temor de ser rechazados por Dios. Confesamos, “*Su estandarte sobre mí es amor aun cuando fallo*”. Segundo, su estandarte sobre ti habla de su habilidad de cancelar las circunstancias negativas en tu vida haciendo las cosas por tu bien (Ro. 8:28). La bandera su bondad sobre ti significa que no Dios no te ha abandonado. Tercero, el estandarte sobre ti es estar alegre en el amor de Dios en lugar de estar engañado con la falsa satisfacción del pecado.

- G. Nos lleva a la mesa usando ambas formas positivas y negativas porque está celoso de quitar todo lo que obstaculiza el amor en nosotros. Primero, la forma positiva en *seguir voluntariamente su reinado* a la sala del banquete alimentándonos u obedeciendo su palabra. Segundo, la forma negativa es vista al *resistir su liderazgo* cuando Él busca llevarnos a la sala del banquete. Por lo tanto, es forzado a disciplinarnos exponiendo nuestro mal, quitando cosas de nosotros y cerrando puertas que nos frustran.

V. LA ESPOSA ENFERMA DE AMOR, CLAMA POR UN GRAN ENCUENTRO CON DIOS (CNT. 2:5)

- A. Las experiencias de la Esposa en la “sala del banquete” despierta un gran anhelo en ella por ir más profundamente en Dios. Ella enferma de amor al clamar a Dios para ser sustentada y consolada dándole más de su presencia y de su palabra.

⁵ ***Sustentadme con tortas de pasas, reanimadme con manzanas, porque estoy enferma de amor. (Cnt. 2:5)***

- B. Cuando las *manzanas* hablan del consuelo de Jesús (Cnt. 2:3), de igual manera las *pasas* hablan del ministerio del Espíritu Santo, ya que son *uvas secas*. Las *uvas* simbólicamente apuntan hacia el vino del Espíritu Santo. En otras palabras, ella clama, “*Susténtame con más del Espíritu Santo y reanímame con más de Jesús*”.

- C. Somos llamados a vivir enfermos de amor por Dios. Esto nos hace tener emociones profundas, sentimientos dolorosos de amor y anhelo por más de Jesús. Cuando tocamos esto, no podemos regresar a “lo que usualmente hacíamos” en nuestro caminar con Dios. Ella está conmovida por el amor. Mencionaré dos aspectos de estar enfermo de amor espiritualmente.

1. Primero, “*sentimientos de amor*” que son muy fuertes. Amamos para sentir amor por Dios.
2. Segundo, “*dolor de hambre espiritual*” que vienen por su visión de vida de caminar en todo lo que Dios tiene para el corazón humano en este siglo. Dios no satisface esto inmediatamente en nosotros. Por lo tanto, tenemos un hambre más agonizante. El enfermar de amor no será satisfecho por nada más que la perseveración. Estos dolores de hambre desesperante son pruebas de que hemos sido tocados por Dios.

⁴ ***Bienaventurados los que lloran, pues ellos serán consolados. (Mt. 5:4)***

VI. EXPERIMENTAR EL ABRAZO DE DIOS: 2-FACETAS (CNT. 2:6)

⁶ *Esté su izquierda bajo mi cabeza y su derecha me abrace. (Cnt. 2:6)*

- A. La Esposa comprende el mover de Dios en su vida, en 2-facetas, *la mano derecha de Dios* y *la mano izquierda de Dios*. La *mano izquierda de Dios* habla del mover de Dios que no podemos ver. Es bajo la cabeza de la Esposa; está fuera del alcance de la vista. El Señor hace muchas cosas por nosotros que no vemos. Retiene y envía muchas cosas para bendición, provee y nos protege. Nos libra de problemas que no conocemos ni que existen en este siglo. Por ejemplo, hemos sido librados de accidentes que no discernimos.
- B. La *mano derecha de Dios*, habla del movimiento visible (al alcance de la vista) o discernible de Dios. La idea es que Salomón estaba delante de la Esposa para abrazarla. Ella puede verlo y sentirlo. Esto habla de la “dulce” presencia manifiesta de Dios que puede ser sentida y discernida. En momentos, sentimos nuestro corazón ablandarse por la mano derecha de Dios.

VII. EL ESPIRITU SANTO NOS GUARDA EN ETAPAS ESPIRITUALES ESTRATÉGICAS (CNT. 2:7)

⁷ *Yo os conjuro, oh hijas de Jerusalén, por las gacelas o por las ciervas del campo, que no levantéis (disturben) ni despertéis a mi amor, hasta que quiera. (Cnt. 2:7)*

- A. El Espíritu Santo habla aquí. Él ha ordenado etapas estratégicas en la vida espiritual de cada persona. Hay etapas, donde anhela establecer nuestro corazón en las nuevas y profundas revelaciones de su corazón. La agenda del Espíritu para la Esposa en esta etapa, era despertar el amor en ella al ir más profundo en la Palabra, alimentándose de las manzanas y pasas en la sala del banquete (Cnt. 2:3-5). Muchos no ven la necesidad de dedicar las etapas de su vida a ir más profundamente en Dios y su palabra. A Juan se le fue dicho que comiera del rollo, que comprendiera la palabra de Dios en una profunda manera (Ap. 10:9-11).
- B. Las hijas de Jerusalén representan creyentes que carecen de discernimiento de los varios movimientos del Espíritu y las diferentes facetas en Dios. El Espíritu solemnemente llama a otros creyentes a que no incomoden, con sus opiniones y juicios, a aquellos devotos con el corazón de la Esposa en esta etapa. Podemos confiar en que Jesús nos tocará cuando las facetas cambien como se ven en Cnt. 2:8. El Espíritu le dice a los que no son sensibles, a los caminos del Espíritu Santo, que no interrumpen a la Esposa en su faceta particular de sentarse a la mesa para ser sustentada y consolada por la Palabra y el Espíritu Santo. Muchos solo tienen un consejero; eso es buscar menos a Dios y crecer en el movimiento ministerial.
- C. Salomón los conjuró por las gacelas o por las ciervas del campo (Cnt. 2:7). “Por las gacelas” (siervas) habla de la importancia de la gentileza y sensibilidad en relacionarse con la doncella Esposa en esta etapa. Una gacela (sierva) tiene una naturaleza sensible y fácilmente puede ser asustada. Muchos son fácilmente distraídos de la palabra. Debemos tener sensibilidad en relacionarnos con otros en diferentes etapas.

- D. En la frase, “*Hasta que quiera*”, en hebreo puede ser traducido como cosa, él o ella. La LBLA claramente traduce la frase como “*no levantéis ni despertéis a mi amor, hasta que quiera*”. Si en hebreo fuera traducido “Él” se referiría al Señor siendo movido a la acción por las hijas de Jerusalén. El Señor no necesita esto ni necesita ser protegido por la bondad descrita en las gacelas. Es la Esposa la que debe ser protegida de la distracción. Tres veces Jesús dice esta frase, “*No levantéis ni despertéis a mi amor, hasta que quiera*” (2:7; 3:5; 8:4).
- E. En Cnt. 8:4, Él usa la misma frase “*no la disturben*”. Él la abraza como las otras dos veces. Sin embargo, en esta tercera referencia, omite la frase “por las gacelas del campo” porque ya ella no es inmadura y es fácilmente dirigida en avance o retroceso. (Ef. 4:14).

VIII. RESUMEN: 7 CONFESIONES DE FE EN CANTARES 2:1-7

- A. Cuando adoramos o somos tentados, proclamamos las 7 *confesiones diferentes de la Esposa* en Cnt. 2:1-7: Soy la rosa de Sarón (2:1); Soy el lirio de los valles (2:1); como el manzano es Jesús entre los hombres (2:3 a); a su sombra placentera me he sentado y su fruto es dulce a mi paladar (2:3 b); Jesús me ha traído a la sala del banquete, y su estandarte sobre mi es el amor (2:4); estoy enferma de amor (2:5); este su izquierda sobre mi cabeza, y su derecha me abraza (2:6).

- 1. Soy la rosa de Sarón (Cnt. 2:1)**
- 2. Soy el lirio de los valles (Cnt. 2:1)**
- 3. Como el manzano entre los árboles del bosque, así es mi Amado entre los jóvenes (Cnt. 2:3 a)**
- 4. A su sombra placentera me he sentado, y su fruto es dulce a mi paladar. (Cnt. 2:3 b)**
- 5. Él me ha llevado a la sala del banquete, y su estandarte sobre mí es el amor (Cnt. 2:4)**
- 6. Estoy enferma de amor (Cnt. 2:5)**
- 7. Esté su izquierda bajo mi cabeza y su derecha me abraza. (Cnt. 2:6)**